

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Jueves 17 de Marzo de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 371.

Polvareda.

Es imposible distinguir bien el perfil de las cosas en el problema cubano, á causa de la espesa polvareda que levantan los periódicos yankees con noticias estupendas, á cual más sensacionales.

A juzgar por estas noticias, podría creerse que los Estados Unidos se han convertido en un inmenso taller para la fabricación de barcos, de municiones, de soldados y de pertrechos de guerra.

Los filibusteros repartidos por Europa ayudan á la alarma, difundiendo las noticias más belicosas en aquellos periódicos de Londres, de París y de Roma que han sugestionado para que los secunden.

El dictamen pericial sobre las causas de la pérdida del *Maine*, será el motivo del conflicto, y ya dan por seguro el rompimiento de relaciones con los Estados Unidos.

A este inmenso tumulto levantado con el pregón de todo género de rumores acogidos por la escandalosa prensa americana, hay que añadir ahora el ruido que hace otro factor, con motivo de los rumores difundidos sobre la compra de barcos en disponibilidad.

Como advierte muy discretamente *El Liberal* en su artículo de fondo, anda ahora mezclado con las informaciones de alta política internacional que vienen de París y de Londres, el reclamo embozado de los astilleros, fundiciones é industrias que anhelan colocar sus buques ó sus artefactos de guerra al mejor precio posible, y explotan la emulación suspicaz de dos naciones, de la misma manera que se utiliza el amor propio de dos postores rivales en una subasta pública.

De ahí proviene esa danza de acorazados, cruceros y vapores de gran marcha, que unas veces aparecen ofrecidos al Gobierno de Madrid y otras al de Washington, y de ahí los contradictorios é infinitos anuncios, encaminados á estimular la competencia.

Con todo esto, sin embargo, se aumenta el interés dramático, como si dijéramos; se activa más y más la excitación nerviosa, se avivan las suspicacias entre los tenedores de fondos públicos, y se mantiene una situación de inquietud, á todas luces molesta y perjudicial.

Son momentos, por tanto los actuales, en que conviene desplegar la mayor serenidad; partiendo siempre del principio de que se hacen ahora esfuerzos desesperados para desacreditar el nuevo régimen, para impedir las presentaciones de

insurrectos y para que siga la guerra.

Y además de esto, se busca rompimiento con los Estados Unidos para que se aumenten las complicaciones que padecemos.

A uno de tantos.

El alcalde de un lugar cuyo nombre no hace al caso,

aunque no tuvo más ciencia que el manejo del arado, logró que sus convecinos le tuvieran por un sabio.

Pues cuando necesitaba hacer público algún bando, iba al maestro de escuela, le daba dos ó tres cuartos, y la víctima del hambre se encargaba de dictárselo.

Y aunque el rudo monterilla no hacía más que firmar, como esto se ignoró siempre, pasó por un talentazo.

Muchos escritores hacen lo que el alcalde del cuento.

De literatos ilustres por doquier van presumiendo; pero cuando necesitan

hacer gala de su ingenio, comprenden que son muy torpes y corren tras un maestro,

que como aquel de mi historia los alquilé su talento.

J. SAMANIEGO L. DE CEGAMA.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 16 de Marzo de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

La Junta de aranceles y valoraciones ha celebrado esta mañana su anunciada reunión para discutir y aprobar el proyecto de tratado de comercio entre España y los Estados Unidos.

Leído el dictamen de la ponencia, los Sres. Villaverde, Rodríguez Sampedro y otros pronunciaron elocuentes discursos encaminados á modificar algunos de los puntos del dictamen y á hacer resaltar la intensa trabazón que existe entre este proyecto y el tratado que en su día puede convenirse entre los Estados Unidos y Cuba.

El ponente, señor duque de Almodóvar del Río, ha contestado también con elocuencia á los oradores que le habían precedido en el uso de la palabra, y después de varias rectificaciones se ha apro-

bado por unanimidad el dictamen con algunas de las enmiendas propuestas.

Los ministros de la Guerra y de Marina, á quienes ha correspondido hoy, como miércoles, despachar con la Reina y el Sr. Sagasta, han permanecido en la regia estancia mucho más tiempo que el que ordinariamente emplean en el real despacho.

También ha asistido á esta importante reunión, llamado por la Reina el ministro de Estado.

Según han dicho los ministros, la Reina les ha preguntado con mucho interés si han recibido noticias del informe de la comisión norteamericana encargada de emitir dictamen acerca de las causas de la voladura del *Maine*, y como los señores Sagasta, Correa y Bermejo han contestado negativamente, la Reina ha llamado al Sr. Gullón, quien tampoco ha podido satisfacer los deseos de la Re- gente.

Pero á falta de noticias del día, los Sres. Sagasta y Gullón, han expuesto á S. M. sus impresiones sobre tan interesante asunto.

Esta es la referencia oficiosa; pero hemos podido notar que los ministros aseguraban al propio tiempo, que para el Consejo de esta tarde ya tendrá el Gobierno las noticias que espera.

La comisión militar chilena que se encuentra en Madrid, ha cumplimentado esta mañana á la Reina, y esta tarde ha visitado el Hospital de Carabanchel.

Poco antes de las seis comenzó el Consejo de ministros bajo la presidencia del señor Sagasta.

Antes de pasar al salón de consejos aseguraron los ministros que durante el día de hoy no han recibido el telegrama dando cuenta del dictamen de la comisión norteamericana relativo á la voladura del *Maine*.

Por esta razón no tratarán de este asunto, que era, en realidad, el que había motivado la convocatoria del Consejo.

Pero seguirán examinando las cuestiones de los Estados Unidos y Cuba, que de seguro ofrecen margen para invertir las tres ó más horas que alcance el Consejo de duración.

Además el señor ministro de Hacienda dará cuenta á sus compañeros de Gabinete del resultado de la reunión de la Junta de Aranceles y Valoraciones, y el de la Gobernación expondrá las noticias de la huelga de los mineros de Ortuella,

las cuales han sido facilitadas por persona que ha llegado hoy á Madrid procedente Bilbao.

Es muy probable que el ministro de Marina diga algo de los rumores que estos días circulan, relativo á la compra de buques y el de la Guerra se detenga en exponer su juicio favorable al resultado de las operaciones militares que se practican en el oriente de Cuba.

Según personas que directamente entienden en los negocios bursátiles, la subida de los valores experimentada hoy obedece á las compras realizadas en Londres y París por haberse sabido que está asegurado el pago del cupón correspondiente á Abril.

Autorizadas referencias afirman que las compras en el extranjero no deben obedecer á la causa citada, por cuanto que los fondos para el pago del cupón los tiene el gobierno situados en el extranjero hace lo menos veinte días.

El obispo de Sión ha conferenciado esta tarde con el presidente del Consejo de ministros.

El Corresponsal.

En el Teatro.

El Anzuelo, de Eusebio Blasco, comedia en verso, delicadísima y conocida de nuestro público con gratísimos recuerdos, fué anoche representada con gran acierto por la compañía del señor Sánchez de León.

Encargado éste del papel principal y protagonista, nos demostró una vez más sus grandes aptitudes artísticas haciendo un galán joven de primera fuerza.

La señora Agosti, como siempre *tres bien*, valiéndose de su misma frase.

La señorita Delage, que fué lo que es, lo que siente, en lo que vive, la damita joven de la obra; papel delicadísimo que turna en importancia con el protagonista, lo desempeñó con la perfección y esmero que Cecilia sabe desarrollar en la escena.

Martínez, superior como siempre Molina con sus manguitos, por cierto bien raros para escritorio, hizo un tenedor de libros que ni con título y Pastor en su papel de amante burlado, nos demostró que tiene condiciones artísticas de primer orden, pero que es caprichoso para las obras; en el papel de anoche no hay nada que pedirle, hizo un galán joven muy aceptable.

El Anzuelo gustó muchísimo y el público premió con grandes aplausos á los actores, llamándolos á escena al terminar aquélla.

El Cinematógrafo lució anoche una porción de vistas nuevas preciosísimas y dos de asuntos locales que el público hizo repetir porque en estos aparecen una porción de personas conocidas.

Para esta noche está anunciado el magnífico melodrama francés *Ferreol ó un Error judicial*, que como digimos ayer es obra que despierta un interés vivísimo y que ha sido muy ensalzada por cuantos la conocen.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 16 de Marzo de 1898.

SEÑOR DIRECTOR DEL HERALDO DE ZAMORA.

Oficial.-De Cuba.

Capitán general á ministro Guerra.

Novedades desde mi parte del 10, además comunicadas:

En Pinar, voluntarios de San Andrés, recogieron un muerto.

Fuerza Mariel y marineros *Rein* *Cristina* un muerto y un arma fuego.

Gerona, en Paila, cuatro muertos, y herido cabecilla Lorenzo Reyés, cuatro caballos y un mulo.

San Marcial, en Arroyo Agua, cuatro muertos; nosotros un muerto y tres heridos de tropa, y cogido uno con armas.

En Habana, batallón Guadalajara, recogió en Corredera tres muertos y un prisionero, tres armas de fuego y una blanca.

Batallón Guipúzcoa y guerrillas Madruga, en Viajacas, batió al enemigo é hizo dos prisioneros, un arma de fuego y un caballo.

Batallón Otumba, en Ciénaga Mora, dos muertos y un arma fuego, nosotros un herido.

Batallón Baleares, en Dos Hermanas, un muerto y un arma fuego; tiroteado tren San Miguel, hubo dos paisanos heridos; acogidos 31, con 12 armas, entre ellos un titulado teniente y ocho sargentos.

En Matanzas, Infantería Marina, en monte Fermína, hizo un muerto; nosotros cuatro heridos.

En otras operaciones resto provincia, tres muertos, un prisionero, cuatro caballos y dos armas fuego; nosotros un herido; acogidos seis con un arma.

En Santa Clara, batallones Soria y Galicia, recogieron cinco muertos, tres armas fuego y cinco caballos; nosotros, capitán Pantoja contuso y teniente Hidalgo herido y cuatro tropa.

En otras operaciones dos muertos,

dos armas fuego y nueve caballos; nosotros un herido; acogidos, cinco con armas y un titulado comandante.

El muerto con Cayito y Núñez no es Espinosa, sino González.

En Spíritus, guerrilla Yagajuy hizo á un grupo incendiario dos muertos y recogió un arma de fuego.

Tetuán, en Managua, tuvo un herido; acogidos, 28 con una arma.

En Holguín, convoy á San Agustín, encontró atrincherada partida de Menocal, en Aguacación dos veces, que éste intentó oponerse á la marcha, fué batido, dejando cinco muertos, uno titulado teniente, dos caballos y municiones; nosotros un muerto y 19 heridos tropa.

San Andrés fué hostilizado por tres puntos, teniendo un herido tropa.

En Cuba, Ordóñez tomó campamento de Castillo; nosotros cinco heridos de tropa.—Blanco.

No le fusilan.

Durante el día de hoy se ha comentado mucho, particularmente entre militares, el atentado cometido el domingo último por un soldado de Ciudad Rodrigo en el cuartel del Rosario.

Deseando, por mi parte, enterar al público de la suerte reservada al soldado de Ciudad Rodrigo, he acudido á aquel sitio, en donde me podían sacar de dudas, y de labios de varios oficiales generales he oído que el soldado no será fusilado, lo primero por hallarse embriagado y lo segundo, y esto es lo más importante, por no haber producido lesiones con los disparos al teniente señor Salcedo.

El agresor continúa en Prisiones Militares aguardando el fallo del Consejo de Guerra.

El capitán general del primer cuerpo de Ejército, al comunicar al ministerio de la Guerra lo ocurrido, lo ha hecho en términos muy sinceros, quitando importancia al hecho.

Marina.

En el ministerio de Marina se esperaba hoy un extenso telegrama de la Habana, en el que se diera cuenta del resultado definitivo del examen hecho por nuestros marinos á bordo del *Maine*, pero según nos han dicho, sólo se ha recibido del comandante general de aquel Apostadero el telegrama diario que remite desde que ocurrió la catástrofe, y que sólo se dice que los últimos estudios en el *Maine* no aportan ningún dato nuevo de importancia.

Estas noticias se referían al día de ayer.

—Esta tarde se ha presentado al general Bermejo el señor Gutiérrez Sobral, exagregado naval en nuestra legación de los Estados Unidos.

El distinguido marino ha hablado largo rato con el ministro.

—S. M. ha aprobado el ascenso á su inmediato empleo de alférez de navío don Víctor Garay.

—Según telegrama recibido en Marina, esta mañana á las doce ha entrado en Las Palmas la escuadrilla de torpederos que manda el capitán de navío señor Villamil.

Dicha escuadrilla saldrá del indicado puerto para continuar su viaje el próximo viernes, después de repostarse de carbón.

—Ha salido de Cartagena para Tolón el transporte *General Valdés*, con la dotación para el *Pelayo* y efectos para el *Nu-mancia*.

—La vacante que ha producido la muerte del coronel de Infantería de Marina don Marcelino Muñoz, corresponde al turno de amortización, y por lo tanto no habrá ascenso alguno en la respectiva escala.

Movimiento socialista.

Bilbao 16 (t.)

Fuerzas del regimiento de Garellano permanecen en el pueblo El Desierto esperando órdenes.

En las primeras horas de hoy se ha trabajado en las minas del Sr. Martínez Rivas, pero después se suspendieron los trabajos.

El Casino republicano y el Círculo socialista han izado bandera á media asta con crespón negro.

El juez militar se encuentra en la zona minera instruyendo la correspondiente sumaria.

Se ha repartido á los obreros una hoja impresa citándolos para una manifestación que se verificará hoy en Ortuella.

Asistirán á ella Perezagua y Carretero y otros jefes socialistas.

Se recomienda á los obreros en la hoja que tengan calma para evitar que se repitan los sucesos de ayer.

Los manifestantes se dirigirán al cementerio, donde se depositará una corona en la tumba de los obreros muertos.

El gobernador demuestra gran celo para terminar el conflicto.

Ha citado á la comisión de obreros para darles cuenta del acuerdo del Círculo Minero.

Circulan rumores de que en la mina «Mala Espera» ha ocurrido algo grave.

Me dirijo á dicho punto y telegrafiaré lo que haya.

Ha llegado el batallón de cazadores de Madrid.

Se ha verificado en Ortuella la anunciada manifestación con el orden más perfecto.

Han presidido el acto el alcalde y los concejales, y han asistido unos 4.000 obreros.

Bilbao 16.

Se han declarado en huelga 700 obreros de la mina «Mala Espera.»

Fuerzas de la Guardia civil y de los forales trabajan para que los huelguistas no corran á las minas de Oyargan.

Los ánimos de los obreros están muy excitados.

El Corresponsal.

Del extranjero.

Londres 16.

El corresponsal del *Times* en Hong Kong, telegrafía á este periódico noticias del suceso de Bolinao, que desgraciadamente difieren bastante de las primeras que han circulado.

Dice el citado periodista, que el destacamento español del mencionado punto, fué sorprendido por los rebeldes, pereciendo cuarenta individuos, logrando sólo salvarse los empleados europeos del telégrafo.

Toda la guarnición y los curas de los pueblos comarcanos han desaparecido ó han muerto.

Para poder el general Monet librar á Bolinao tuvo que librar cinco combates.

Londres 16.

Los corresponsales americanos de los periódicos ingleses, reflejan en las noticias que telegrafían, impresiones pacíficas, aunque los preparativos militares y los armamentos continúan en gran escala.

Nueva York 16.

Decididamente impónense corrientes de paz al presidente Mac Kinley, á los individuos del gobierno y á los personajes más importantes de los partidos.

Hoy, según noticias, encontrábase Mac Kinley satisfecho y jovial como quien se ve libre de un peso abrumador.

Atribúyese esta situación satisfactoria de espíritu en el presidente, al resultado que en favor de la paz han dado los trabajos de los hombres de negocios.

Estos han logrado hacer presión sobre los jingos.

Hay alguien que considera ese resultado como producto de una fórmula ya adquirida, mediante la cual irase en plazo inmediato á la pacificación de Cuba.

Esa fórmula consistiría en que varios sindicatos europeos garantizarían la deuda contraída por España con motivo de la guerra.

Indudablemente las negociaciones seguidas por el señor Ceballos, representante de la Transatlántica, no han sido infructuosas y acaso mediante ellas se llegará á un acuerdo de una parte entre los Estados Unidos y España y de otra parte entre el gobierno insular de Cuba y los rebeldes.

Lo que parece indiscutible es que Mac Kinley se considera hoy con grandes elementos para mantener la paz é imponerse á los jingos, resistiendo fortalecido en la confianza general del país á las maniobras de los separatistas y sus auxiliares.

Créese que el Congreso suspenderá sus sesiones á principios del próximo Abril, quedando en manos del poder ejecutivo todos los asuntos pendientes.

PUNTOS DE ATENCION

Bien lejos de los deseos del HERALDO estaba ocuparse de las cosas que ocurren en nuestro Concejo; todos á quienes interesan las saben, y todos, absolutamente todos, las consienten: por otra parte, ya lo hemos dicho, los periódicos en este país no merecen aplauso más que cuando agasajan; en los otros casos, las mismas personas que nos empujan, tórnanse repentina y bruscamente contra nuestras campañas, sin parar mientes en que esta conducta, además de injusta, es en muchos casos el origen de los abusos y la patente de la reincidencia.

Si vivimos en tal atmósfera, no habrá razón para exigir en ninguna época á los periódicos responsabilidades por haber tolerado abusos, que si declaramos nuestro deber en denunciarlos, es siempre con la condición de ver secundados nuestros esfuerzos por los que también el deber les impone la corrección inmediata de los mismos; lo contrario es el ridículo, que no será ciertamente el papel que á sabiendas desempeñamos nosotros en nuestras relaciones con el público.

En tal criterio, es obvio consignar y claro como la luz de mediodía, que al tratar los graves asuntos que actualmente se ventilan en el Concejo, hemos de apartarnos de todo lo que sea censura, lo mismo que del aplauso; tampoco entra en nuestro ánimo emitir juicios en ningún sentido, haremos historia, historia escrita por estos y otros concejales, y ya que el pueblo allí los ha llevado y en sus manos ha puesto sus intereses, él, el pueblo, debe ser su juez; que absuelva ó condene como mejor le plazca, que al fin, nosotros tenemos bastante con la tranquilidad de nuestra conciencia y la satisfacción que produce estar desprovistos de ruines pasiones.

Consignadas estas palabras y apuntado en días anteriores el asunto que las motiva, que no es otro que la aprobación de los presupuestos municipales de Zamora que la comisión ha presentado al ayuntamiento para que rijan en el año económico venidero, abrimos hoy un paréntesis hasta mañana que, bajo el epígrafe de estas líneas, publicaremos el tiempo necesario hasta ver alcanzados los fines de nuestros propósitos.

NOTICIAS

El venerable párroco de San Ildefonso y Olivares, señor Zatarain, su caritativo clero y sirvientes de su iglesia, han tenido la bondad de celebrar de gracia el funeral, misa y entierro del infortunado Modesto González, soldado que fué de la guerrilla de Simancas, en Cuba.

La sepultura donde desde esta mañana descansa, fué cedida por el Ayuntamiento y el ataúd costado por la Cruz Roja, cuya Junta provincial acompañó el cadáver hasta el Cementerio.

Cuatro soldados repatriados de aquel Ejército, se prestaron á llevar en hombros el cadáver de su compañero; alternando con otros cuatro de Almansa.

Mucho nos satisface consignar el laudable espíritu de caridad que en todas las clases se sostiene por quienes tanto lo merecen.

En la noche de ayer se perdió en la calle de la Renova ó Viriato, un dije de una cadena de oro.

La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo, pase por esta Redacción, donde se le darán las gracias y se le gratificará.

Se halla vacante en la Escuela provincial de Bellas Artes de Zaragoza, la cáte-

dra numeraria de modelación y vaciado de adornos con el sueldo anual de 2.000 pesetas.

Por la Subinspección de carabineros á que pertenece esta provincia, se anuncia la contratación del suministro de las prendas de correaje y equipo que pueda necesitar la fuerza de las comandancias de Salamanca, Orense y Zamora, que componen dicha Subinspección.

El contrato que se anuncia deberá de tener cuatro años de duración.

La comisión militar de Chile, en Europa, y que se halla actualmente en Madrid, ha visitado el cuartel del Conde Duque inspeccionando al detalle todos los departamentos y presenciando luego la distribución del rancho.

También visitaron el lugar en que está instalado el batallón de Saboya, siendo recibidos por la plana mayor de dicho cuerpo.

El capitán general del distrito ha negado su aprobación á la sentencia que el consejo de guerra, celebrado hace pocos días en Salamanca, dictó en juicio sumarísimo seguido contra el trompeta Germán Crespo Zurro, que fué condenado á reclusión militar perpétua.

Según parece, la Superioridad estima que el delito juzgado está comprendido en artículo del Código militar distinto del aplicado, y que procede imponer la pena de muerte.

Siguiendo el procedimiento legal, ahora entenderá en el asunto el Consejo Supremo de Guerra y Marina, cuya decisión no se hará esperar mucho tiempo, no haber perdido este juicio su carácter de sumarísimo.

¡Quiera Dios que aquel alto tribunal no imponga la última pena al infeliz reo!

De la estadística publicada en Inglaterra últimamente, resulta que la importación de vinos españoles en aquel país durante el mes de Enero, ha sido de 328 560 galones, ó sea 10.602 galones más que en igual época del año anterior.

En el ministerio de Marina ha sido presentado un nuevo modelo de torpederos, que se asegura son de excelentes resultados.

Le Temps, de París dice que España cuenta con las simpatías de todas las potencias europeas, y especialmente de Francia, defensora siempre de todo derecho.

Se encuentra en Valladolid el general inspector de la sección de Caballería del ministerio de la Guerra visitando los cuarteles del arma de aquella población.

Telegramas de Roma dicen que se ha incoado proceso contra monseñor Macola que mató en desafío á Caballotti.

También ha sido procesados los padrinos del duelo.

La Reina Regente ha dado nueva prueba de afecto al general Polavieja, regalándole la medalla de la campaña de Filipinas en un magnífico estuche de piel de Rusia, cuya tapa ostenta una corona real.

El ayuntamiento de Monfarracinos ha solicitado del señor Gobernador la corre-

pondiente autorización para imponer un recargo extraordinario de 25 céntimos de peseta sobre quintal de paja y leña.

El día 26 de los corrientes se verificará la subasta de 6.000 postes telegráficos de siete metros de longitud.

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 16.

	Varones.	Hembras.	TOTAL.
Existentes en el día anterior	64	76	180
Ingresados en el día de hoy.	2	0	2
Suma.	66	76	182
Salidos en el día de hoy.	2	1	3
Quedan en el Hospital.	64	75	129

Zamora 17 de Marzo de 1898.

Aumenta en la Habana el entusiasmo por la función que se celebrará en el gran teatro de Tacón para recaudar fondos destinados al fomento de la Armada española.

Pasa ya de 20.000 pesos el importe de lo recaudado por las localidades colocadas.

Con arreglo á lo que previene la instrucción, en el próximo mes de Abril pasarán la acostumbrada revista anual las clases pasivas que perciben sus haberes por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

El último Boletín Oficial publica la circular referente á dicha revista.

Por disposición del Excmo. Sr. Obispo, el viernes á las siete de la tarde, se celebrará en la iglesia de San Ildefonso un solemne trisagio con S. D. M. expuesto, rezándose antes la estación y rosario, luego plática y concluyendo con la reserva del Santísimo. El mismo ejercicio tendrá lugar el domingo por la tarde en San Juan, y el martes á las siete de la tarde en San Vicente.

La Dirección general de Instrucción pública ha dado las oportunas órdenes á los negociados de primera enseñanza, para que en las propuestas que han de formarse en lo sucesivo, se consideren cerradas las hojas de servicio cuando se publiquen convocatorias, para todos los efectos de concurso.

El día 14 fué encontra lo sobre la vía férrea, cerca de la estación de Villaquirán (Burgos), un guardia civil gravemente herido, que parece fué arrojado á la vía por cuatro hombres, á quienes dentro de un vagón del tren mixto trató de apaciguar en una reyerta que promovieron.

El infeliz guardia ha podido declarar, manifestando que le desarmaron y envolviéndolo en el capote, le arrojaron á la vía.

Los criminales han sido capturados y conducidos á esta ciudad.

Desde Cádiz comunican una dolorosa noticia.

Aquel brillante oficial de Marina que formó parte de la escogida dotación del submarino Peral, ha muerto en una casa de dementes.

El Sr. Iribarren, sevillano ilustre, había adquirido muchos triunfos en su notable carrera.

Descanse en paz.

De la carcel de Montamarta se ha fugado Modesto Rodríguez, que iba conducido á la Puebla de Sanabria.

MOVIMIENTO POBLACION.

Nacimientos

Carmen Porras Prieto.
Felisa Valle Prieto.
Carmen Moriones Suescum.

Matrimonios.

Manuel Huergo Menéndez.
Mercedes Maderal García.
Modesto González Esteban.
Benigna Calvo Rivera.

Defunciones.

Manuel Vicente Marcos.
Modesto González Esteban.

Nuestro querido amigo don Juan Rodríguez, farmacéutico de Távora, ha sido nombrado Subdelegado de la facultad en aquel distrito.

Reciba nuestra enhorabuena.

PARA EL DIA DE SAN JOSÉ

Gran surtido de tartas variadas, platos de jamón en dulce, infinidad de clases de pasteles, santillis, flanes, y platos de adorno.

También ha recibido gran surtido de vinos de Jerez Oro, Jerez Seco, Pedro Jiménez, Amontillado, Moscatel, Manzaniella y toda clases de licores.

Confitería de Casimiro Parrilla.—Quebrantahuesos, número 4.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 17 (2 t.)

Consejo en Palacio.

Bajo la presidencia de S. M. la Reina se ha celebrado Consejo de ministros que ha sido muy breve.

El señor Sagasta, en su discurso de rúbrica, hizo un examen de los asuntos políticos de actualidad en sentido muy optimista, sobre otros, en lo referente á los Estados Unidos.

Después, se dió á conocer á la Reina un cablegrama de Cuba, en el que el capitán general de la isla consigna impresiones muy satisfactorias con respecto á las operaciones que se están llevando á cabo en el Camagüey.

Madrid 17 (3 t.)

Noticias del "Maine."

El señor ministro de Estado con quien he tenido el gusto de hablar después del Consejo, me ha contestado á preguntas que le hice sobre el informe de la voladura del Maine que, no sólo no se han recibido noticias oficiales, sino que tampoco es posible conocerlas hasta pasados algunos días.

Madrid 17 (4 t.)

Varias noticias.

En un despacho telegráfico de Cuba que han recibido los periódicos, se asegura que hasta la semana próxima no será enviado á España el informe emitido por la comisión norteamericana por la voladura del Maine porque no se han obtenido aun algunos detalles que se están adquiriendo.

Hoy han cumplimentado á S. M. la Reina varios generales y jefes de la guarnición de Madrid.

Ha causado muy buen efecto en el público los temperamentos de piedad que se notan con el soldado que cometió la agresión en el cuartel del Rosario. En todos los círculos se aplaude tal conducta, pues parece cosa cierta estaba beodo.

Sanchez Ortiz.

RAMÓN PAPAY
Óptico francés de la Sociedad de Lunetiers.

Ofrece al público toda clase de lentes en cristal de roca y agua garantizados. También se encarga de reparaciones en anteojos, gemelos y gafas. Establecido durante la feria en la caseta frente al comercio de don Angel Rueda. Ofrece una gran variedad de objetos como en años anteriores.

NO CONFUNDIRSE
RAMON PAPAY

GRANDES

talleres artísticos de Fotografía, donde se ejecutan todos cuantos adelantos se conocen hasta el día.



Fotógrafos de la Real Casa. ZAMORA Viriato, 8; y Palencia, Patio de Castaño número 2.

IDELMON E HIJOS

LA PALMA
Confitería y Pastelería

DE **NICOLAS GARCIA**

XONJAS, 8,

ZAMORA

GRAN SURTIDO en Pastas finas de aceite y riquísimas empanadas de pescados para la Cuaresma.

LA NACIONAL

Fábrica de Espíritus y Aguardientes, situada en Santo Domingo ó Avenida de la Feria, número 10.—Zamora.

Se compran á buenos precios madres netas, madres de bebida y brisas después de atornilladas.

POR TODO SE DA DINERO

A LOS COSECHEROS

Vendemos con grandes rebajas de precios Espiritu para el encabezado de vinos.

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.



RELOJERIA SUIZA

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

DEL **SEÑOR PIEDRA**

Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas **BOSTON** que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

CASA FUNDADA EN 1872

Droguería general

DEL LICENCIADO EN FARMACIA **JOSE GARCIA CAPELO** (antes HIJOS DE V. GARCIA)

Esta casa, la más antigua en la capital, ofrece á su numerosa clientela, surtido completo en Alcaloides, Productos químicos y farmacéuticos, Especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, Aguas minerales, Ortopedia, Artículos para la Fotografía, Pinturas preparadas y en polvo, Barnices de las mejores fábricas del extranjero y del país, Brochas y Pinceles de todas clases, Artículos para la Tintorería, Perfumería fina y ordinaria.

Precios sin competencia y plazos y condiciones especiales para consumo importante.

RUA 18,

frente á la calle de Alfonso XII.

ZAMORA

LIQUIDACION VERDAD

Solo por 20 días

RENOVA NUM. 8. ZAMORA

GERMAN GONZALEZ

Por tener que trasladarse con motivo del incendio ocurrido en la casa, se liquidan con una rebaja verdad de un 25 por 100 todas las existencias de esta casa.

Se advierte que no hay géneros averiados.

Solo por 20 días.

Aprovecharse y visitad la liquidación.

DROGUERIA
DEL LICENCIADO EN FARMACIA **Don Federico Martinez.**
SAN TORCUATO, 6.

En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente á la sección de *Droguería Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.

En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc., etc., á precios económicos.

EL DESENGAÑO

VALENTÍN PRIETO HERMANOS.

Altas novedades para señora y caballero. Especialidad en géneros de hilo y algodón.

NO CONFUNDIRSE
Sagasta y San Gil, 1.º

Plaza Mayor núm. 32.

Joyería y Platería

DE

BALBINO CALVO

Fiel-Contraste de oro y plata de Valladolid.

Se encuentra en esta población con un elegante y variado surtido en joyería y platería, últimos modelos de París y Londres á precios muy económicos.

Plaza Mayor núm. 32.

Gran rebaja de precios en los anuncios.

Durante la feria,

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc., etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que otrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una...	0	10
Idem id. 25...	1	75
Idem id. 50...	3	00
Idem id. 100...	5	50
Facturas y centros para recibos, uno...	0	10
Idem id. 25...	1	75
Idem id. 50...	3	00
Idem id. 100...	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.